
令和４年度２月定例教育委員会議事録 

 

【日時】 

 令和５年２月 16日（木） 

 開会 午後 1時 05分 

 閉会 午後２時 40分 

 

【会場】 

 辰野町民会館 104学習室 

 

【出席者】 

 11名 

（辰野町教育委員会） 

 教育長       宮澤 和德 

 教育長職務代理   飯澤 隆 

 教育委員      垣内 由佳 

 教育委員      関  政彦 

教育委員      萩原 多恵子 

 

（事務局関係） 

 生涯学習課長    福島 永 

こども課長     小澤 靖一 

 こども課長補佐   田中 香織 

学校教育係長    翠川 俊一 

こども支援係長   井出 加代 

 学校教育係     宮澤 司 

  

 

【傍聴者】 

 0名 

 

 

 

 

 

 



【次第】 

１ 議事 

(1) 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価報告書について 

(2) 【非公開】就学の判断について 

(3) 【非公開】指定校変更の許可について    

(4) 【非公開】準要保護の認定について 

 

２ 協議 

 (1) 【非公開】学校・保育園の様子及び運営上の諸課題 

(2) 【非公開】教職員の人事異動【転出入予定者】 

(3) 令和 5年度小中学校の教育課程 

 ① 児童生徒数、学級数 

 ② 教育課程 

(4) 「新たな学び（たつのこ学舎）」設置 

(5) 卒業証書授与式・卒園式、入学式・入園式関係 

 ① 卒業証書授与式・卒園式、入学式・入園式における教育委員会の分担 

② 卒業証書授与式 

   ａ 校長退任・異動に関わる教育委員会告示（今回はなし） 

   ｂ 卒業式における教育委員会告辞 

   ｃ お別れの式における教育委員会告示（今回はなし） 

 ③ 入学式 

   ａ 学校職員への校長着任に関わる教育委員会告示（今回はなし） 

   ｂ 始業式における校長着任に関わる教育委員会告示（今回はなし） 

   ｃ 入学式における教育委員会告辞 

(6) 令和 4年度末から令和 5年度初めの日程 

(7) 5年度教育委員会関係予算（査定から） 

(8) その他 

 

３ 報告事項 

(1) その他 

  ① 市町村教育委員会連絡協議会（2月）報告 

   ② その他 

 

 

 

 



〇開会 

１ 開会の言葉 

＜宮澤教育長＞ 

教育委員会を開催させていただきます。 

 

２ 会期の決定 

＜宮澤教育長＞ 

  本日 1日限りとしたいがよろしいでしょうか。→異議なし 

 

３ 議事録の承認 

＜宮澤教育長＞ 

  １月の定例教育委員会の議事録についてご異議はありませんか。 

異議なしと認め、後ほど署名をお願いします。 

 

４ 宮澤教育長挨拶 

  立春も過ぎて夜明けも早くなりました。荒神山の福寿草も満開になって寒

さが厳しかった今年の冬もようやく終わりがみえてきたように感じます。 

  さて今日の定例の教育委員会でございますが、コロナ禍も丸３年が経過し

ましたが出口は見えません。ここに来てインフルエンザが流行し始めて町内

の小中学校では西小学校の 1クラスが学級閉鎖となっています。箕輪町、伊

那市では小中学校が大変なことになっているようです。これまで辰野町でイ

ンフルエンザはほとんどありませんでしたが先週末から一気に西小学校の 1

つのクラスに集中して出てしまいました。コロナもインフルエンザも感染防

止対策は一緒だと思います。手洗いうがい、手指消毒、マスク等になってき

ます。お互いに体には気を付けていきたいです。 

  さて、今日の定例会ですが協議事項が大変多くなっています。次回に回す

ことができる教職員の人事の関係、来年度の教育課程等については次回、３

月３日の教育委員会で行いたいと思います。卒業式、入学式のことについて

の関係も行うことになっています。それではよろしくお願いいたします。 

 

 

５ 議事 

(1) 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価報告書について 

 ・小澤こども課長より説明。 

  この内容で３月の町議会へ提出、報告する。 

 



(2) 【非公開】就学の判断について 

 ・井出こども支援係長より説明。認定。 

 

(3) 【非公開】指定校変更の許可について 

 ・翠川学校教育係長より説明。許可。 

 

(4) 【非公開】準要保護の認定について 

 ・翠川学校教育係長より説明。認定。 

 

６ 協議 

 (1) 【非公開】学校・保育園の様子及び運営上の諸課題 

  ・宮澤教育長より説明。 

 

(2) 【非公開】教職員の人事異動【転出入予定者】 

 ・次回で説明。 

 

(3) 令和 5年度小中学校の教育課程 

 ① 児童生徒数、学級数 

 ② 教育課程 

 ・次回で説明。 

 

(4) 「新たな学び（たつのこ学舎）」設置 

 ＜飯澤教育長職務代理＞ 

  辰野町には中間教室がありますよね。それとはどういったところが異なっ 

てくるのか、いろんな場所があって、子ども達に何かあったときに居場所と

なるところがたくさんあればあるほどありがたいなと思います。東小学校に

あるという事で学校にあるという事が子ども達は行きやすいのか。東小学校

の子ども達は行きやすいのかもしれませんが違う学校の子ども達が東小学

校に行くのかというと心配です。良い方法があればと思います。それから中

学生が東小学校に行ってとなると対応ができるかどうか心配です。そのあた

りの対応を考えないといけないと思います。 

  不登校の関係は初期対応がとても大事と思います。やってくださる先生が

フットワーク良く動いていただかないと、もしかしたらただいるだけになっ

てしまうかもしれないかと思いましたが、やりながら考えていけばいいと思

います。何かあったらすぐに駆け付けるような方だとありがたいなと思いま

す。 



 ＜宮澤教育長＞ 

  中間教室には 1人職員がいて、完全に不登校になってしまっている子ども

が来ています。何人もの子どもたちが楽しく学んでいます。この中間教室と

たつのこ学舎はすみ分けをして、不登校になりかけでこのままいくと不登校

になってしまいそうな子、あるいは友達とけんかをして学校に来るが教室に

入れなくなってしまった子、学校にも来なくなってしまった子がいますよね。

そういう子どもを対象としています。本来であれば東小だけでなく各学校に

１つずつ開設できればいいのですが財政的な体力も人的な措置も辰野町で

はできないので、すぐ近くにゆめ山があり、そこで活動できる東小を選びま

した。東小の通常学級の子ども達は通らない南校舎の１階を考えています。

本来であればすべての学校に配置できればと思いますがそうはいきません。 

今お願いしようとしている先生はフットワークの軽い先生です。今年退職

される先生になります。先日もその先生と話をして、やる気を持っています。

とりあえず来年度１年間構想を立てて６年度からという事ですが場所さえ

あればすぐにできるので、実際にそういった子どもたちが出ればすぐ対応で

きます。東小でない学校に対象の子どもがいればすぐに訪問をしてもらうこ

とも話をしてあります。外に出て対応してもらうところまでの話はしてあり

ます。 

 

 ＜飯澤教育長職務代理＞ 

  そういったところがうまくいけばいいと思います。せっかくやることです

ので広角的なものになればいいと思います。 

 

 ＜宮澤教育長＞ 

  東京都立学校では１つの学校につき１つ開設されています。しかし長野県

ではなかなかできていません。しかし、担当の先生によるところが大きいで

す。その先生のフットワークの軽さに期待しています。 

  たしかに中学生が東小学校にくることは厳しいと思います。対象の小学生

がいなければ中学へ行く、また家庭訪問もすることをお願いしてあります。

実際にどういったケースが出てくるかはわかりません。 

＜飯澤教育長職務代理＞ 

 どこでも行く心構えと、行ってただやるだけでなくて何かあったらすっと

対応できるとありがたいなと思います。 

  

＜宮澤教育長＞ 

 ３月までには自分なりの構想を立てていただけるので、ここにはない発想、



考えがあるかもしれません。いずれにしても子どもたちはどういう状況になる

か想像つかない部分がありますので、拠点だけ作り各学校を回り、支援が必要

な子どもたちに対応していけばいいと思います。小学校も中学校も両方経験の

ある先生ですので小学生にも中学生にもどちらにも対応できると思います。や

りながら育てていくことになると思います。 

 

 ＜飯澤教育長職務代理＞ 

  ひとりひとり全員状況が違っていると思いますので、対応の仕方が全部違

ってきますので大変なことが出てくると思います。 

 

 ＜関委員＞ 

  ICTの活用というのは入っていますか。 

 

 ＜宮澤教育長＞ 

  入っています。 

 

 ＜垣内委員＞ 

  入室までの流れで支援委員会の協議とありますが、行きながら協議してい

くということで良いですか。 

 

 ＜宮澤教育長＞ 

  いじめやトラブルで教室に入れなくなった子どもですので学校内で教育支

援委員会を開くとその子を１～２週間ほっておくことになります。まずは対

応していただきながら支援委員会で通級していくか決めていただくという流

れです。そうしないと（支援委員会を通さないと）歯止めが利かなくなり、

ちょっと勉強が嫌だからということにならないようにということで設けまし

た。 

 

 ＜萩原委員＞ 

  親が、子どもが学校で友達と色々とあって行き渋るようになっていてもや

もやしている時に、たつのこ学舎を知っていて例えば、親の方から使わせて

もらいたいという相談は可能でしょうか。 

  

＜宮澤教育長＞ 

  可能です。相談する窓口はたくさんあっていいと思います。必ずしも担任

でなくても、通う学校でなくてもうまくつながるところが１か所でもあれば



いいと思います。 

 

 ＜萩原委員＞ 

  誰かそういった悩みがある時に、例えば担任の先生と何かあって相談しづ

らいなという場合に別の相談相手がいたりしていただき、窓口は教育委員会

のこちらの係へしてもらうと、どうしても先生に対して不満があって悩んで

いる時に相談への一歩が踏み出せなかったりして抱えてしまうお母さんもい

るかなと思うと、保護者の方でもすぐにわかる名前、中間教室もそうですが、

こういう窓口がありますよと何度も定期的に広報するといいと思います。 

 

 ＜宮澤教育長＞ 

  そうですね、担任の先生になかなか言えない場合はあります。そういうこ

とを知らない時に保護者への周知も大切になってくると思います。 

 この 4月から教育委員会の組織は大きく変わります。保育園の係が抜けてい

きます。今のこども課は学校関係だけになってしまいます。そうなると課の名

前も変えなければなりません。他にも検討事項がたくさんあります。新しい教

育委員会の体制も学校を通じて伝えていかなければなりません。相談の体制に

ついても複数の窓口ができるので周知をしていかなければなりません。次回に

間に合うかわかりませんが準備したいと思います。 

 新たな試みですのでやりながらな所もありますし、また 4月以降もご意見等

ありましたらお願いします。 

 

(5) 卒業証書授与式・卒園式、入学式・入園式関係 

 ① 卒業証書授与式・卒園式、入学式・入園式における教育委員会の分担 

② 卒業証書授与式 

   ａ 校長退任・異動に関わる教育委員会告示（今回はなし） 

   ｂ 卒業式における教育委員会告辞 

   ｃ お別れの式における教育委員会告示（今回はなし） 

 ③ 入学式 

   ａ 学校職員への校長着任に関わる教育委員会告示（今回はなし） 

   ｂ 始業式における校長着任に関わる教育委員会告示（今回はなし） 

   ｃ 入学式における教育委員会告辞 

  

 ・宮澤教育長より説明。より詳細な資料等については各校から委員へ届くの                                         

  で告辞の参考にしてほしい。 

 ・宮澤教育長より卒業式、入学式のマスクの取り扱いについての資料説明。 



→内容について承認。 

 

＜飯澤教育長職務代理＞ 

 こういう状況ですし、資料のとおりで良いと思います。しかし、マスクを

外すことを強制はしないように、外していいですよ、ということで良いと思

います。 

 

(6) 令和 4年度末から令和 5年度初めの日程 

  ・宮澤教育長より説明。 

   3月 23日の組合教育委員会の日程について、郡校長会と日程が重なっ

ているため調整する。 

 

(7) 5年度教育委員会関係予算（査定から） 

  ・時間の関係で今回はなし。 

 

(8) その他 

 

７ 報告事項 

(1) その他 

  ① 市町村教育委員会連絡協議会（2月）報告 

  ・宮澤教育長より説明。 

  ＜宮澤教育長＞ 

   Ａ小学校のパソコンのＩＤ、パスワードの流出の件ですが、県の処分の

規定に倣って教育長名の文書による厳重注意を行いました。 

 

   ② その他 

    ・なし 

 

８ その他 

 ・来年度から新設される課の名称が「子育て応援課」となったのでこども課、

生涯学習課の新しい名前を募集。 

 ・福島生涯学習課長より、七蔵寺百体観音を文化財保護審議会へ新たに町の

指定文化財に登録できるように申請したことの報告。 

 

 

 


